

Manifestations scientifiques – Fiche Bilan

Informations sur la manifestation

Nom de la manifestation (titre) : Le concept de 'vie' dans l'histoire de la philosophie
Date de la manifestation : 06/04/-08/04/2022
Nom et prénom de la personne en charge du dossier : HÜSCH Sebastian
Unité de recherche : Centre Gilles Gaston Granger
Coordonnées mail de la personne en charge du dossier : sebastian.husch@univ-amu.fr/julie.humeau@univ-amu.fr

Bilan financier (cette partie du bilan n'est pas publique)

Coût total de la manifestation : 7.219,17 (hors publication actuellement en préparation)
Montant du financement par l'UFR : 2.480,00

Bilan de la manifestation (10 lignes maximum)

(Indiquez dans l'encadré les éléments saillants de la journée (nombre de participant.e.s, déroulé général, bilan qualitatif, retombées attendues, perspectives, ...)

L'atelier de recherche pour jeunes chercheurs « Le concept de 'vie' dans l'histoire de la philosophie / Das Konzept 'Leben' in der Geschichte der Philosophie », soutenu par l'Université franco-allemande s'est déroulé du 6 au 8 avril 2022 dans la salle des actes à l'UFR Droit. Cette manifestation a permis de réunir des jeunes chercheurs (Master 2, doctorands, post-doctorands) autour de quatre ateliers thématiques : (1) La philosophie en tant que forme de vie ; (2) La vie et l'existence dans l'anthropologie ; (3) La vie comme concept de l'ontologie et de la phénoménologie ; (4) La vie et l'existence dans l'éthique. Chaque atelier a été précédé par la conférence de spécialistes du champ respectif qui ont également présidé les discussions. Les conférenciers invités étaient, pour l'atelier thématique (1) Isabelle KOCH, Aix-Marseille Université, pour l'atelier (2) Dennis SÖLCH, Heinrich-Heine-Universität Düsseldorf, pour l'atelier (3) Stefano BANCALARI, La Sapienza et, pour l'atelier (4) Emil ANGEHRN, Universität Basel. Les différentes conférences et communications ont donné lieu à des discussions animées et fructueuses. Il en résulte notamment le souhait d'organiser d'autres ateliers de recherche avec un format similaire. Il est prévu de réunir les contributions dans un ouvrage collectif. Les coorganisateur.s sont actuellement en contact avec différentes maisons d'édition à ce sujet. La parution est prévue pour 2023.

La collaboration entre AMU et la HHU Düsseldorf a été très positive. C'était la première manifestation coorganisée, ce qui a été l'occasion de renforcer les liens entre ces deux établissements qui, ensemble avec l'Université de Tübingen, font partie du collège doctoral franco-allemand interdisciplinaire « Conflit de cultures/Cultures de conflit » dirigé par Nicole COLIN (AMU) et Dorothee KIMMICH (Universität Tübingen).

Pièces à joindre

- Annexes financières (mise à jour suite à la manifestation)
- Appels à communication (si disponible)
- Programme de la manifestation (si disponible)

Signature de la personne en charge du dossier



La fiche bilan est à envoyer sous forme électronique (format word) au secrétariat de direction de l'UFR (sophie.brazeilles@univ-amu.fr) avec copie à Lionel Dany (lionel.dany@univ-amu.fr), administrateur provisoire chargé de la recherche.